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Conselho de Câmpus do Câmpus Guarulhos do IFSP
Ata da nona reunião ordinária realizada em 24/10/2017

1  ATA DA NONA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE CÂMPUS DO CÂMPUS
2  GUARULHOS DO INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA
3  DE SÃO PAULO (IFSP), DO ANO DE DOIS MIL E DEZESSETE. Aos vinte e quatro dias do
4  mês de outubro de dois mil e dezessete, às dezessete horas, no auditório do Câmpus Guarulhos,
5  realizou-se a nona reunião ordinária do Conselho de Câmpus (CONCAM) do IFSP - Câmpus
6  Guarulhos, sob a presidência de Ricardo Agostinho de Rezende Júnior, Presidente do Conselho de
7  Câmpus, que nomeou a mim, Andréa Takayama, como secretária e na presença dos seguintes
8  conselheiros: Alexandre Pereira de Freitas, Ariadne Namie Arimura, Douglas Mendes Brites
9  Pastura Diaz, Erick Victor Ferreira, Felipe Rodrigues da Silva, Leandro Cabral da Silva, Leandro
10 Paschoalotto, Leonardo Silvestre Neman, Matheus Felix Rodrigues, Natalie Archas Bezerra Torini,
11 Reinaldo Lourenso, Valdemir Alves Júnior e Vitor Ferreira de Souza. Ausências justificadas:
12 Gabriela Halt de Alcantara Fernandes, Isa Belle Alves Pereira, Rogério Daniel Dantas e Shaila
13 Regina Herculano Almeida. Convidados: Danila Gomes Freitas e Rogério Homem da Costa.
14 ABERTURA DA REUNIÃO: O Presidente, Ricardo Agostinho de Rezende Júnior, iniciou a
15 reunião agradecendo a presença dos conselheiros e deu como aberto os trabalhos do CONCAM do
16 Câmpus Guarulhos, após a verificação da existência de quórum para início das discussões. I -
17 EXPEDIENTE: Aprovação da ata da reunião realizada no dia oito de agosto de dois mil e
18 dezessete. O Presidente informou que a aprovação da ata ficará para a próxima reunião do
19 CONCAM, pois a ata está sendo revisada e corrigida. H - ORDEM DO DIA: Primeiramente, o
20 Presidente informou do desligamento do conselheiro suplente Cristiano Alves Pessoa (representante
21 dos docentes) em virtude da designação para a Função Comissionada de Coordenador de Curso
22 Tecnologia em Análise e Desenvolvimento de Sistemas (FCC) em dezoito de setembro de dois mil
23 e dezessete. Posse do conselheiro suplente: Reinaldo Lourenso (representante dos docentes). 1.
24 Orçamento para 2018. O Presidente realizou uma apresentação sobre o orçamento do câmpus para
25 o ano de dois mil e dezoito. Comentou que o vereador Professor Jesus Roque de Freitas solicitará à
26 Prefeitura de Guarulhos o serviço de jardinagem, roçagem e poda das árvores do câmpus. Informou
27 que a Diretora Danila Gomes Freitas quando realizou a alocação do orçamento do câmpus previu os
28 cursos integrados em quatro anos. O Presidente comentou que a Reitoria disponibilizou uma
29 impressora multifuncional, que substituirá o contrato de reprografia, e o conserto da impressora
30 localizada próxima a sala dos professores. Informou que na última reunião com os coordenadores
31 comentou dos valores diferenciados das bolsas de ensino, pesquisa e extensão (auxílio ao
32 estudante), mas que a Reitoria informou da importância do triple ensino, pesquisa e extensão da
33 instituição e que ao reduzir uma das bolsas estaria ocorrendo uma desvalorização de uma das áreas,
34 mas caso seja necessário posteriormente poderá ser realizado um remanejamento. Após a
35 apresentação, o Presidente perguntou se os conselheiros tinham algum questionamento. O
36 Conselheiro Leandro Cabral da Silva parabenizou a apresentação e perguntou se esse ano haverá
37 alguma sobra de dinheiro e em caso positivo questionou onde seria investido. O Presidente
38 respondeu que haverá uma sobra de cento e quarenta mil reais e que efetuará a compra de duzentos
39 kits de cadeira e carteira, em substituição as cadeiras universitárias; duzentas cadeiras de
40 laboratório; doze lousas de vidro; lâmpadas externas e da oficina mecânica; vinte mesas para o
41 refeitório, que eqüivale a cento e vinte lugares e que serão colocadas no refeitório que será
42 construído no prédio A. Comentou que se o câmpus não investir o dinheiro, a verba retorna para a
43 Reitoria, que disponibiliza para outros câmpus. Ressaltou que no ano passado o câmpus devolveu
44 trinta mil reais e no ano retrasado devolveu cem mil reais. O Conselheiro Leandro Cabral comentou

45 sobre a equipe de limpeza e sugeriu a contratação de mais dois auxiliares de limpeza. O Presidente
46 comentou que o Câmpus São Paulo trabalha com a mesma quantidade de funcionários da limpeza, e\
47 que contratar mais dois auxiliares de limpeza aumentará aproximadamente sete mil reais por mês do
48 contrato, mas que qualquer alteração no contrato é necessária negociar com a empresa e análise j
49 jurídica do procurador. O Conselheiro Leandro Cabral solicitou para reorganizar por prioridades a '(x /
50 planilha disponibilizada aos conselheiros, pois comentou que teve dificuldades para comparar ̂
51 informações com as do orçamento de dois mil e dezessete. O Conselheiro Leonardo Silvestrey<^
52 Neman reforçou o comentário do Conselheiro Leandro Cabral, pois após a redução do contrato de^
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53 limpeza ocorreu de duas vezes não ter sabonete nos banheiros, e antes da redução nunca havia
54 acontecido, portanto, acredita que as funcionárias da limpeza estejam sobrecarregadas. O
55 Conselheiro Valdemir comentou sobre o item locação de máquinas e equipamentos (reprografia) e
56 acredita que seja melhor rever o contrato, pois tem receio da diminuição das cópias e acha arriscado
57 o câmpus ficar sem o contrato. O Presidente informou que a impressora multifuncional já está na
58 Coordenadoria de Tecnologia da Informação (CTI) do câmpus e que tem a função de copiadora,
59 portanto poderá substituir a atual máquina fotocopiadora (reprografia). O Presidente informou que o
60 deputado federal Eli Corrêa Filho confirmou que disponibilizará, em fevereiro do próximo ano,
61 quinhentos mil reais para o câmpus para a construção da quadra poliesportiva; e o deputado federal
62 Ivan Valente também confirmou que disponibilizará trezentos e cinqüenta mil reais para a compra
63 de equipamentos para os laboratórios de matemática, robótica e ciências da natureza. O Presidente
64 agradeceu aos servidores Guilherme Vinícius Ascendino Silva e João Alves Pacheco pela
65 colaboração em obter essa emenda parlamentar com o deputado Ivan Valente. O Conselheiro
66 Valdemir sugeriu a elaboração de uma planilha "B" de orçamento para o câmpus, uma planilha com
67 a proposta dos quatro milhões de reais e outra apresentando cinco milhões de reais, incluindo as
68 emendas parlamentares. O Presidente comentou que foi até a Câmara Municipal de Guarulhos para
69 levar o ofício ao vereador Laércio Sandes, Vice-Presidente da Câmara, que solicita a doação do
70 terreno ao lado do câmpus. Informou que providenciará a planilha "B" com as obras que são
71 essenciais ao câmpus. Ressaltou que o Câmpus Guarulhos tem uma boa relação com a Reitoria e
72 que isso colabora muito. O Conselheiro Leandro Cabral reforçou o pedido de aumento do
73 quantitativo dos funcionários de limpeza em virtude do crescimento do câmpus. O Presidente
74 iniciou a votação sobre a aprovação do orçamento para o ano de dois mil e dezoito; em regime de
75 votação, todos os conselheiros foram favoráveis. Em seguida, o Presidente apresentou a Matriz
76 Orçamentária CONIF-SETEC 2018 para o Câmpus Guarulhos que tem previsto oitocentos e oitenta
77 e cinco mil e quinhentos e trinta e oito reais e oitenta e dois centavos. Informou que pretende
78 remanejar duzentos mil reais da assistência estudantil para a construção do refeitório para os alunos,
79 no prédio A do câmpus, com cozinha e cantina. Comentou que são necessários: jogar resina no
80 chão, quebrar as paredes de alvenaria, subir outras paredes, colocar forro lavável e anti-chamas,
81 colocar azulejo branco até o teto, colocar duas portas para entrada e saída de alimentos, construir
82 uma casinha para colocação de lixo, uma para o gás e outra para a caixa de gordura. Comentou que
83 caso seja aprovado, o corpo de bombeiro orientará sobre as adaptações, e elaborará o projeto de
84 engenharia, para no próximo ano realizar a licitação e em dois mil e dezenove o câmpus subsidiará
85 as refeições para os alunos. Comentou que o Câmpus São Paulo retirou o valor de duzentos mil
86 reais da verba de assistência estudantil para execução da obra e que atualmente a refeição custa
87 cinco reais para os alunos. O Conselheiro Leonardo perguntou se os servidores e visitantes poderão
88 almoçar também. O Presidente respondeu que sim, que todos poderão almoçar, e que no Câmpus
89 São Paulo o valor da refeição custa nove reais e setenta centavos para os servidores e visitantes. O
90 Conselheiro Valdemir perguntou o motivo de retirar o dinheiro da assistência estudantil, e se a
91 construção do refeitório não poderia ser realizada pelas verbas que virão pelas emendas
92 parlamentares. O Presidente respondeu que o deputado Eli Corrêa disponibilizará a emenda
93 parlamentar exclusivamente para a construção da quadra poliesportiva e o deputado Ivan Valente
94 disponibilizará somente para a compra de equipamentos para os laboratórios. Comentou que caso a
95 Reitoria disponibilize o dinheiro para a construção do refeitório, o valor remanejado será devolvido
96 para a assistência estudantil. O Conselheiro Felipe perguntou se caso ocorra o remanejamento da
97 verba, se teria como ver em número os alunos com altas e baixas vulnerabilidade. O Presidente
98 comentou que os servidores Andréa Souza Eduardo Rocha e Nilton Pereira dos Santos participam.
99 da Comissão Central Permanente de Assistência Estudantil (COPAE), e que o Câmpus Guarulhos \ í
100 concedeu seiscentos e trinta mil reais no primeiro semestre deste ano e cento e sessenta mil reais no 1
101 segundo semestre de assistência estudantil, portanto para o próximo ano haverá um equilíbrio ^ /
102 desses valores, pois sempre tem mais alunos interessados do que a verba disponível. O Conselheiro ^
103 Valdemir perguntou se o valor da assistência estudantil pode ser utilizado para obras no câmpus.^'
104 Presidente respondeu que sim, que pode ser utilizado apenas para benefício dos alunos.
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105 Presidente iniciou a votação sobre o remanejamento do valor de duzentos mil reais da verba de
106 assistência estudantil, no orçamento para dois mil e dezoito, para a construção do refeitório para os
107 alunos; em regime de votação, dez conselheiros foram favoráveis, um conselheiro não foi favorável
108 e um conselheiro se absteve. 2. Reformulação dos cursos técnicos integrado cm Informática
109 para Internet c cm Mccatrônica (de três para quatro anos). O Diretor Adjunto Educacional,
110 professor Rogério Homem da Costa, informou sobre o parecer do Conselho de Ensino (CONEN)
111 para alteração da duração para quatro anos dos cursos técnicos integrados em Informática para
112 Intemet e Mccatrônica. Comentou que as comissões para elaboração dos cursos retomarão o
113 trabalho na próxima semana com as sugestões recomendadas pelos pareceristas. O Conselheiro
114 Felipe comentou que foi favorável, sendo que reconhece alguns erros e falhas no processo e na
115 estruturação das equipes de trabalho, pois existiu uma dificuldade de reunir a equipe toda. O
116 Presidente comentou que os trabalhos deverão iniciar no final do semestre, para que no próximo
117 semestre tenha mais calma e promova a discussão no câmpus, e com projeto integrador que
118 contemple melhor os alunos, pois o objetivo final é atender melhor os alunos e não precisar
119 reformular o curso durante o andamento. 3. Alteração do PPC do curso de Tecnologia de
120 Automação Industrial (para inclusão do parágrafo constante da página 30). O Conselheiro
121 Valdemir informou que o coordenador do curso de Tecnologia em Automação Industrial, professor
122 Mauro Villa D'Alva, a pedido do colegiado do curso solicitou a inclusão do seguinte texto, na
123 página trinta no PPC do curso: "O discente que concluir o quarto semestre poderá requerer o
124 certificado de especialista em manutenção de sistemas de automação industrial cuja as
125 competências seguem o Catálogo Nacional dos Cursos Superiores de Tecnologia e o texto a seguir,
126 o discente poderá auxiliar na Manutenção de sistemas industriais elétricos e mecânicos". Comentou
127 que essa alteração precisa de aprovação do CONCAM para posterior encaminhamento a PRE. O
128 Presidente iniciou a votação sobre a aprovação da inclusão do texto mencionado no PPC de
129 Tecnologia de Automação Industrial; em regime de votação, dez conselheiros foram favoráveis; e
130 dois conselheiros se abstiveram. 4 Adoção pelo câmpus dos Objetivos de Desenvolvimento
131 Sustentável (ODS), documento adotado pelo governo brasileiro junto a ONU. O Conselheiro
132 Eeonardo realizou a apresentação dos dezessete Objetivos de Desenvolvimento Sustentável (ODS).
133 O Presidente informou que é necessário iniciar o trabalho de conscientização e adesão a essas ações
134 no câmpus. III. COMUNICAÇÕES DO PRESIDENTE E CONSELHEIROS. O Presidente
135 informou que o Sr. Devanildo Damião da Silva representará a AGENDE Guaruihos para
136 composição do CONCAM do Câmpus Guaruihos. Comentou que a discussão e aprovação dos
137 calendários acadêmicos para o próximo ano ficará para a reunião do CONCAM que será realizada
138 em dezembro. IV. ITENS DE PAUTA PARA A PRÓXIMA REUNIÃO. O Conselheiro Eeandro
139 Cabral sugeriu a elaboração do calendário administrativo e a discussão sobre o recesso escolar do
140 mês de dezembro, no período entre o natal e o ano novo. O Presidente informou que o recesso
141 escolar é uma questão administrativa da Direção-Geral e que o assunto não poderá ser tratado no
142 CONCAM. O Presidente comentou que a próxima reunião não poderá ser realizada na segunda
143 terça-feira de novembro, pois no dia sete está agendada a reunião do CONSUP, portanto, a próxima
144 reunião deverá acontecer no dia nove ou quatorze ou dezesseis de novembro. O Conselheiro
145 Valdemir sugeriu que a reunião acontecesse no dia dezesseis de novembro em virtude da
146 proximidade com a atual reunião. Todos os conselheiros concordaram. O Presidente iniciou a
147 votação sobre o horário da próxima reunião ordinária do CONCAM no dia dezesseis de novembro;
148 em regime de votação, seis conselheiros foram favoráveis ao horário das treze horas; e seis
149 conselheiros foram favoráveis ao horário das dezessete horas. Em virtude do empate, o Presidente \
150 proferiu seu voto de qualidade favorável pelo horário das dezessete horas. O Presidente comentou ̂
151 que os calendários acadêmicos que os conselheiros receberam já constam os cem dias letivos e as
152 emendas de todos os feriados. Em seguida, informou que a reunião do CONCAM de dezembro ^ /
153 discutirá apenas os calendários acadêmicos e acontecerá no dia cinco de dezembro às treze horas,
154 em virtude do encerramento do semestre. Nada mais havendo a tratar, o Presidente, agradeceu
155 participação de todos e declarou encerrada a reunião. E para tudo constar, eu, Andréa TakayanW^
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156 lavrei a presente ata que, depois de aprovada, vai assinada por mim, pelo Presidente e pelos
157 conselheiros presentes.

158 Nome Assinatura

159 Andréa T akayama

160 Ricardo Agostinho de Rezende Júnior

161 Alexandre Pereira de Freitas (Xü,'^ Ci'0âcij
162 Ariadne Namie Arimura YAoyWtM

163 Danila Gomes Freitas

164 Douglas Mendes Brites Pastura Diaz

165 Erick Victor Ferreira

166 Felipe Rodrigues da Silva

167 Leandro Cabral da Silva

168 Leandro Paschoalotto

169 Leonardo Silvestrd Neman

170 Matheus Felix Rodrigues

171 Natalie Archas Bezerra

172 Reinaldo Lourensp

173 Rogério Homem dá Costa

174 Valdemir Alves Junior

175 Vitor Ferreira de Souza

ra Diaz

Rubrica
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P8/í;£V2018 Mail IFSP

Mail IFSP gu225836@ifsp.edu.br

Re: Ata da reunião do CONCAM - 24/10/2017

De : LEANDRO PASCHOALOTTO Qua, 08 de Ago de 2018 13:52
< leandrop@ifsp.edu.br>

Assunto : Re: Ata da reunião do CONCAM -

24/10/2017

Para :cdi gru <cdi.gru@ifsp.edu.br>

Cc : RICARDO AGOSTINHO DE REZENDE

JÚNIOR <ricardo.agostinho@ifsp.edu.br>

Boa tarde!

Li a ATA e estou de acordo.

Atenciosamente,

Prof. Leandro Paschoalotto

IFSP - câmpus Campos do Jordão
leandroD@ifsD.edu.br

http://www.ifspdo.edu.br

De: "cdi gru" <cdi.gru@ifsp.edu.br>
Para: "LEANDRO PASCHOALOTTO" <leandrop@ifsp.edu.br>
Cc: "RICARDO AGOSTINHO DE REZENDE JÚNIOR"

<ricardo.agostinho@ifsp.edu.br>, "cdi gru" <cdi.gru@ifsp.edu.br>
Enviadas: Quarta-feira, 8 de agosto de 2018 11:49:17
Assunto: Ata da reunião do CONCAM - 24/10/2017

Prof. Leandro, bom dia.

A pedido do Presidente do CONCAM, Prof. Ricardo Agostinho, solicitamos a
apreciação e o encaminhamento por e-mail de um "de acordo" na ata da reunião do
CONCAM do Câmpus Guarulhos realizada no dia 24/10/2017, em virtude da sua
remoção para o Câmpus Jacareí.

Informamos que a ata foi aprovada na 3^ Reunião Ordinária realizada em
15/05/2018.

Anexo, cópia da ata da reunião do dia 24/10/2017.

Atenciosamente,

https://email.ifsp.edu.br/h/printmessage?id=12774&tz=America/Sao_Paulo&dm=1 1/2



08/08/2018 Mail IFSP

De: "ANDRÉA TAKAYAMA" <andrea.takayama@ifsp.edu.br>
Cc: "cdi gru" <cdi.gru@ifsp.edu.br>
Enviadas: Quinta-feira, 26 de abril de 2018 11:23:36
Assunto: Ata da reunião do CONCAM - 24/10/2017

Prezados Conselheiros,

Encaminho para apreciação a ata da reunião do CONCAM realizada no dia
24/10/2017.
Por favor, solicito que retornem com as possíveis alterações, preferencialmente
destacadas em vermelho, até o dia 13/05/2018.

Atenciosamente,

ÍJhttps://webmail.ifsp.edu.br/service/home/~/?
auth=co&l oc=pt_BR&i d=27623&pa rt=3

https://emai I .ifsp.edu.br/h/pri ntmessag e?ld= 12774&fz=Ameri ca/Sao_Paulo&xi m= 1 2/2










